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緑友会会員の皆様に於かれましては益々ご健勝のことと存じます。 

75年度生山本光信でございます。 
男子監督時代(1997～2008年)にはOBOGの方々のお力を借りて現役を支援しておりまし
たが、台湾海外赴任のため 5年間日本を離れておりました。この度澤村前会長からお話を
受け、昨年 12月の緑友会総会で皆様のご承認をいただきまして会長を拝命いたしました。 
微力ながら緑友会の発展に尽力いたしますので、会員皆様のご支援を賜りたくお願い申

し上げます。 
日本を離れている間に大学バレーボールは以前と比べて一層変化していることに驚か

されました。過去には各年代で 9人制から 6人制、ブロックのオーバーネット可、リベロ
制などがありましたが、戻ってみると今は運営方法も変わっていました。各部リーグ(1部
2部を除き)の学校数を増やして、ひとつの部に A組と B組に分かれてリーグ戦を戦い、
セット数は 5セット制から 3セット制へ変更となっています。この変更には学生の運営負
担を改善することと学生の体力の負担も軽減することが図られたと聞いております。 
このような環境の変化の中でも、現役部員は以前と変わらず白金校舎と戸塚校舎の間を

移動して日々練習に励んで上位を目指しています。この白金戸塚の情景は若手 OBOG に
は懐かしいことではないでしょうか。 

 
明治学院大学バレーボール部の歴史は 70 年になろうとしています。その間の卒部者は

350人を越えてきました。緑友会の維持において、役員の皆さんが頭を痛めていることは、
緑有会会員相互の交流及び緑友会と現役の交流をいかにすれば活性化できるかです。今年

度は大学ホームページのバレーボール部サイトから緑友会がリンクできるように立上げ

を進めていますので、今後は緑友会会員の交流の接点が変わっていくことと思います。 
それから緑友会費の徴収方法なども見直していきたいと考えています。緑友会活動の資

金が年々少なくなって苦しい運営が続いている問題が発生しています。現役は今も昔も変

わりません。日々の練習に熱中しリーグ戦の前は交通費宿泊費に苦労しながら合宿を行な

ってチームの完成を目指しています。この現役たちの苦労を緑友会で少しでも多く支援し

てあげたいと考えています。 
 ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。 



成長を求めて 
 

                             
                             明治学院大学 副学長 

バレーボール部部長  
亀ヶ谷 純一 

 
 バレー部の指導体制も固まりつつあります。今年度から学生部主導の明学スポーツを強

くする「スポーツプロジェクト」に男女とも選ばれました。男子は本学教員の黒川監督、

スポーツプロジェクトの招聘コーチに富士通バレー部の北沢氏、トレーナーの春山氏、女

子は OB である国分監督、招聘コーチに元中国ナショナルチームの吉永氏。ともに経験に
富み情熱に溢れた指導者たちが部員たちの指導に当たっています。OBの集まり、緑友会も
山本新会長のもと充実した活動を展開していただいているところです。 
４０年も前のことです。私も大学時代はバレーに明け暮れていました。その大学は練習

量と監督の指導の厳しさでは日本一ともいわれていました。練習時間は平日で５時間強、

年間を通して殆んど休みはなく、公式戦はもとより練習試合でも試合に負ければ大学に戻

り、ホームゲームでは相手チームが帰った後に深夜まで練習がおこなわれました。バレー

ボール技術・戦術とは別に、厳しい体験と体育会としての大学 4 年間は私の人格形成に大
いに影響しています。 
振り返ると、あの経験は私にとって貴重な時間であったと思います。そこでは人間とし

ての強さや忍耐、不条理を受け入れる寛容までもが身に付く世界であったように思います。 
でも今はあの厳しさこそが人を育てるためには必要であると確信しています。自身の経

験から少なくとも、成長過程のどこかの時期に肉体的、精神的な厳しさを通して我慢する

ことの大切さを学ばなければと思っています。 
本学のバレー部に私が昔経験した厳しさや不条理を求めるつもりはありません。ただ勝

つことに対する真摯な取り組みと自らを厳しく律する態度は、ぜひ身に付けて欲しいと願

っています。 
部員の益々の活躍を期待しています。 

 
 
 



「遠く望みておのがじし道を開かん」を目標に 

 

2009 年 4 月に監督に就任後、7 部リーグからスタートし，2013 年度に 4 部リーグに昇格

したものの、なかなか 3 部リーグに昇格できず，学生およびコーチ陣と共に日々もがいて

います。 

 2013 年度以降スポーツプロジェクトのチームに選定され、スキル指導だけでなく人格的

にも素晴らしいコーチ陣を招聘することができました。今年度のコーチングスタッフは、

コーチとして北沢浩氏（富士通）、黒岩佑太氏（本学 2010 年卒）、鶴田大基（本学 2012

年卒），トレーナーとして春山将慶氏（㈱ RICO・RICO）にお願いしております。北沢氏は

私が早稲田大学のコーチ・監督をしていた時の選手（主将）で、岡谷工業高校では国体・

春高バレーで全国制覇、関東大学 1 部リーグベストセッター賞受賞、V チャレンジリーグ

で活躍した実績があります。春山氏は埼玉県下の強豪高校のトレーナーとして活躍されて

いる経験豊富で優秀なトレーナーです。 

 一方、バレーボール部の物的環境整備については、かなり整備ができました。7 保証人

会からの援助で昨年度は「審判台」を、今年度は「柱」、「パストレーナー」を購入しまし

た。また、大学からの援助金では「ボール」は言うまでもなく「スパイク台」の購入・修

理を行いました。 

 しかし、大きな問題があります。それは、バレーボールを行う主体である部員の確保で

す。スポーツプロジェクトに選定はされたものの指定校入試（スポーツ）の枠は無く、依

然として確実な選手勧誘はできず，自主的に入部する学生を待つのみです。何人かの高校

生に進学を進めてきましたが、なかなか期待通りにはいきません。今年度は実際に入部し

ているのは 1 名のみで、部の存続にかかわる大変厳しい状況が続いています。 

 さて、このように部員数が少なく大変厳しい状況ではありますが、部員たちは学業との

両立を前提に週 5 日の練習に励んでいます。学生たちに望むことは、大学時代にバレーボ

ールを通じて疑似的社会を存分に体験し、そして実際の厳しい社会で勝者になってほしい

ということです。そのためには、日々の練習がより真剣でより厳しい環境で行われなくて

はより多くの収穫は少ないと考えています。換言すれば、1 部でも上のリーグに所属し、

そこでさらに昇格・上位を目指して仲間と切磋琢磨し、努力することが人間力を身につけ

ることに繋がると考えています。学生たちがより厳しい環境に身を置けば置くほど、より

高いスキルレベル・メンタルなタフネスが要求され、それらを獲得するのに悩み、考え、

練習に励むことになります。厳しい環境で真摯に練習に取り組む学生たちを指導するには、

いろいろなアプローチがあり、我々コーチングスタッフだけでは十分できないことが多々

あります。学生たちには「遠き望みておのがじし道を開かん」を目標に研鑽を積んでほし

いと期待しています。物心両面から、また就活についても OB・OG の方々には、厳しくて優

しいご指導を今後とも是非お願いします。 

男子バレーボール部  
監督：黒川 貞生 
バレーボール部副部長  
明治学院大学  
教養教育センター 主任教授 
 



現役と共に歩む 

 

 
女子監督 国分 英彰 

 

２０１１年３月、前任監督酒井氏の海外転勤に伴い、後任監督に就任し５年目

を迎えた。戸塚体育館での初の練習試合中にあの東日本大震災に遭遇し、監督

初年度最初のリーグ戦は中止。その後も節電のため体育館使用が制約され十分

な練習も出来ない波乱万丈のスタートであったが、歴代監督の功績を引き継ぎ、

現在、関東リーグ４部定着を果たした。 今春２０１５年度からは学内スポー

ツプロジェクト対象クラブとして承認され、実業団（ソニー大崎）コーチ経験

者を招聘コーチに迎え、選手と一体となり次期リーグ戦での４部優勝３部昇格

を目指している。 

しかしながらスポーツ推薦による選手獲得枠がない今は、まずは初心者も含

め選手を確保し、地道に練習するしかない。質の高い練習メニューを考えるこ

とに加えて、選手が大学生活の中で学業との両立も含めた主体的なセルフマネ

ジメントのもと、社会人として立派に成長して欲しいとの願いも込めて、一緒

に汗を流しながら叱咤激励している。おかげさまで親子ほど年は違っても、練

習相手になれるだけの体を維持しなくてはならないおかげで、至って健康であ

る（と思う）。  

 また監督業の傍ら、緑友会副会長として緑友会活動の活性化のために、会則

の見直しや会員同士の親睦をさらに深められるようなホームページの起ち上げ

も準備している。現役支援充実に必要な会費収入を増やすためには、現役学生

との接点を増やしながら新卒会員の定着を図り、足の遠退いた会員を呼び戻す

以外に方法はない。強いバレーボール部を育てるためには、監督、コーチのみ

ならず OBOGの力が不可欠だ。 緑友会の絆をより強くすることが、現役支援に

最も効果的に貢献できる手段ではないだろうか。お金も口も出して、お節介も

焼いて、もっともっと現役とバレーボール部に関わって欲しいと願う今日この

頃だ。 

 

 

1982年 入学  
1986年 法学部卒業 
みずほ銀行 営業事務部 勤務 



2014年度卒業生 

                              芹沢良輔 

私の体育会バレーボール部での 4年間は大変有意義な時間を過ごすことができました。 
中でも主将というポジションでチームを牽引した 2年間は実に濃かったように思います。 
４年間、私を含めたチームメイトは上部リーグへの進出を目標に活動を続けてきました。私の入部

当初、我々は関東リーグ 8部に在籍しておりました。入部したからには上へ行こう、その気持ちだ
けは４年間消えることはありませんでした。負けず嫌いな性格である私は、試合に負けることが本

当に悔しく、どうしたら強くなれるのか、バレー歴も練習内容も違ったチームメイトをどう指導し

ていったらいいのかわからず、苦悩する毎日でした。 
指導方法を変えたり、お互いにコミュニケーションを取り合う方法を考えてみたりと、多くのこと

に取り組み、諦めず続けてきました。この結果もあり、個人の技術はともかく、少なくともチーム

力は上がったように感じました。すると試合でも勝利が増え、昇格もすることができました。結果

的に私の引退時は関東リーグ 4部にまで上がることができました。8部から 4部への跳ね上げは簡
単ではありませんでしたが、細かな努力の積み重ねがこの結果に結びついたのかと思います。欲を

言えば 3部、2部まで上がりたかったのですが、後は後輩たちに託します。 
力不足ではありましたが、主将として少しは明治学院バレーボール部に貢献できたのではないかと

思っております。 
今社会人として新たな環境に立ち、部活以上に悩める毎日ですが、大学を含めたこれまでのバレー

経験はきっと役に立つと思っております。どんな荒波にも負けず、自分を持って突き進んでいく所

存です。社会に出てこそ結果を残せる人間になれるよう全力を尽くします。 
４年間指導及びサポートいただきまして、誠にありがとうございました。今後ともよろしくお願い

致します。 

 佐藤友亮 

昨年度副将を務めました佐藤友亮です。私が大学 1年生、入部当初は部員が同期の岩瀬を含め 7人
しかおらず、当時の 4年生の先輩方が引退すると部員は 4人にまで減り、2人や 3人で練習するこ
とは当たり前になっていました。しかし 2年生になると同期も新たに 3人、新入生も 6人入部し、
部員が一気に増え、とても嬉しかったのを覚えています。1つ上の代がいなかったため、大学 3年
生の時に最上級生となり、2年間最上級生として同期 5人でチームをまとめました。苦労する部分
は多々ありましたが、大学 4 年間での部活動で人として大きく成長することが出来たと思います。
女子部の同期を含めた同期 5人が社会人として頑張っている中、私はもう 1年大学に残り就職活動
をしています。同期が社会人として頑張っているのを見ると焦ったりもしますが、人より多く学生



としているということを常に自覚し、無駄にしないように頑張ります。最後に、亀ヶ谷先生、黒川

先生、国分さん、コーチの方々、OBOGの方々、4年間ありがとうございました。 
 

 渡辺大地 
私はバレー部に入って本当によかったと思っております。 
バレー部に入っていたお陰で、２つの大きなことを学びました。 
 １つは、社会人としての礼儀であったり、マナーを学ぶことができました。 
 体育会として、荷物を整理すること、挨拶をすること、先輩との上下関係など、何気ない１つ１
つのことが社会人として必要であると気付くことができました。 
 学生のうちは、習慣にすることがとても難しく、なんでこんなことをするのか、わからずに行っ
ていたと思います。 
しかし、社会にでて、それが当たり前で、できて当然であることがわかりました。 
とても小さなことですが、これは私にとって大きな財産となっており、当たり前のことを当たり前

にできるようになれたのは体育会に入らなければ学べなかったと思います。 
 ２つ目としては、貪欲に結果を求めるようになりました。 
 私は４年の秋リーグで、努力はしたものの結果には結びつかず、とても悔しい思いをしたまま引
退をしてしまいました。 
しかし、その悔しさから、今では貪欲に結果を求め、行動することができています。 
たらればの話ですが、あの時にあの悔しさを感じることができなければ、今の自分はなかったと思

います。 
 監督、コーチ、先輩方々、仲間と過ごした貴重な経験を糧として、営業職として頑張っていこう
と思っております。また、社会人として、これからも明治学院大学体育会バレーボール部を支援し

ていけたらと思います。 
これからもどうぞよろしくお願いいたします。 

 岩瀬貴志 

大学に入学して自分が体育会の部活に所属するなど全く考えていませんでした。 
途中から入部した僕を受け入れてくださった先輩方には今でも感謝しています。 
怪我など想定外の事態も多々ありやめたいと思うこともありましたが、終わってみるとあっとゆう

まのように思えます。また、部活に所属していなかったら楽しいけど薄い大学生活であったと思い

ます。 



慣れない土地での初めての社会人、初めての一人暮らしと、初めてづくしで、戸惑うことしかあり

ませんが、目の前の一つ一つの物事を確実にこなせるように今後も頑張っていきたいと思います。 

 伊藤圭吾 

2015 卒の伊藤圭吾です。自分は 2 年生の途中から入部しました。途中入部にも関わらず快く受け
入れてくださった黒川監督ならびにチームにはとても感謝しています。バレー部としての活動では

本当に様々なことがありました。辛いことや嫌なことも少なくありませんでした。しかし、週五回

も活動があって顔を合わせれば当然のことだと思います。今頑張っている現役生も、つまらなかっ

たり辞めたくなる時が来るかもしれません。そんな時は、工夫して楽しいものに変えてしまいまし

ょう。方法はいくらでもあると思います。自分はそうやってきました。 
社会人というものはとても大変です。バレー部の 3、4 時間の練習とは比べ物にならないくらい疲
れます。けど、これもまた自分なりに工夫して楽しいものに変えていければと思います。頑張りま

す。（写真は 4歳の時です） 
 

 成田真央 

私は大学 4年間を体育会バレーボール部で過ごし、学んだことは、仲間のために頑張るということ
です。その思いと力があったからこそ、自分は 4年間悔いのないバレー生活を送ることができまし
た。 下級生として過ごした 3 年間は、同期が一人で辛い思いもしました。しかし、それよりも遥
かに多く喜び楽しみを感じました。なぜなら、先輩や後輩が年の違いという垣根を越え、同期のよ

うに接してくれたお陰です。部活が OFF の日はみんなで遊びに行ったり、ふざけあったりしまし
た。しかし、部活が始まると、ぶつかり合うことも数多くありました。4 年生の時には、同期が一
人増え、とても心強い仲間となりました。 
このことは、仕事がどんなに辛くても皆のためにと思えば頑張れるということにもつながると思い

ます。そのようなつながりを、どんどん広めていくということを大学で学び、社会人になっても続

けていきたいと思います。 



2015年 春リーグ結果 
 
＜男子 4部 B＞         
 1位 埼玉大学         明治学院○2－0 創価大学 
 2位 帝京大学             ○2－1 帝京大学 
 3位 群馬大学             ●1－2 埼玉大学 
 4位 明治学院大学           ●0－2 群馬大学 
 5位 創価大学               ○2－0 明星大学 
 6位 明星大学               
 
男子 4部順位決定戦 
 明治学院大学 対 首都大学（男子 4部 A4位） 
    2   －   1 
結果：男子 4部総合 7位 4部残留 
 
 
＜女子 4部 A＞ 

1位 千葉大学       明治学院○2－1 明星大学 
 2位 明星大学           ○2－0 茨城大学 
 3位 明治学院大学         ●0－2 千葉大学 
 4位 創価大学           ○2－0 文教大学 
 5位 文教大学           ●1－2 創価大学 
 6位 茨城大学 
 
女子 4部順位決定戦 
 明治学院大学 対 学習院大学（女子 4部 B3位） 
    2   －   0  
結果：女子 4部総合 5位 4部残留 
 



主将コメント 

                                  
4年 男子部主将 加藤俊介 

2015年度明治学院男子バレーボール部主将の加藤俊介です。現在、私たちはプレイヤ－
10人とマネージャー4人の計 14人で活動をしています。 
私たちに代が引き継がれた当初は、とても頼もしかった先輩方が引退したこともあり、

本当にこのメンバーで次のリーグを戦っていけるのだろうか。と不安が大きい中での出発

でした。私自身、キャプテンを務めたのは今回が初めてで、練習の流れや動きの指示、メ

ンバー1人1人の状態や全体の把握など新しいことの連続で戸惑ってばかりでした。しかし、
そんな私のことを同期である 4 人はもちろん、後輩たち全員が背中を押して支えてくれま
した。そして新たにコーチとして就任された北沢コーチをはじめ、何人もの OB の方々が
練習の指導や球出し、練習ゲームの相手をしてくださいました。このようなとても良い環

境で練習に取り組むことが出来ることに感謝しています。 
春期リーグでは、目標であった 3 部昇格には惜しくもとどきませんでしたが、このチー

ムの可能性が広がったと思える試合内容でした。今後も、チームの課題を明確にし、その

解決に向かってメンバー1人 1人が考えながら行動する。そんなチームを目指して頑張って
いきたいと思います。 
 
 

                                 

4年 女子部主将 村松香菜子 
昨年の秋季リーグではあと 1セットというところで、3部昇格を逃しました。春季リーグに
向けて、もう一度「3部昇格」という目標を立て、新チームがスタートしたものの、先輩方
が抜けると部員はわずか 4 人。厳しいスタートでしたが、部員が新たに 3 人入部してくれ
て、1月から 7人での練習が始めることができました。さらに 2月からは新たにコーチが来
てくださることになり、4月には 1年生の新入部員を 3人迎え、10人で春季リーグに挑み
ました。しかし結果は、Ａリーグ 3勝 2敗で 3位。順位決定戦は学習院大学に 2-0で勝ち、
4部リーグ全体では 5位という悔しい結果に終わりました。練習試合では 3部リーグで上位
の学校ともいい試合ができていたものの、本番では自分たちの力が出しきれずに終わって

しまいました。秋季リーグに向けては、また 7 人での練習となりますが、少ない人数だか
らこそチーム力を強みにし、3部昇格を目指して頑張っていきたいと思います。 



男子現役部員コメント 
 
4年 副将 中村宇博 
私は小学校 4年時から現在まで 13年間バレーボールを続けています。現在は大学の体育会
バレーボール部に所属しており、大学生 1 年時からレギュラーとして試合に出場してきま
した。元々は大学リーグ 8 部に所属していたチームを現在の 4 部リーグまで引き上げるの
に貢献しました。現在は秋に行われる学生生活最後のリーグ戦で 3 部昇格を達成する為に
週 5日練習に取り組んでいます。 
 
4年 副将 谷生大志 
私は大学 2年生の 11月頃に入部しました。入部当初は 2年近くブランクがあったことから
体力的に大変でした。初めてのリーグ戦では試合後半の守備固めとして出場することで 4
部昇格に貢献することができました。現在は、バレーボールを始めてから経験したことの

ないリベロに挑戦しています。戸惑うことや苦労することが多いですが、次のリーグ戦で

はチームに貢献し 3部に昇格できるよう努力していきます。 
 
4年 傘木啓太 
バレーボールを始めたのは高校 2 年の春からでした。友達に誘われて何の気なしに練習に
参加してみたら思った以上に楽しくて、気づけば大学でも体育会に入ってしまっていまし

た。大学に入ってからはあまり楽しいと感じませんが、試合に勝った時の喜びは今も昔も

一緒です。バレーボールはサッカーや野球に負けないくらい魅力的な競技だと思います。

大学を卒業したらバレーをする機会が減ってしまいますが、今後もなんらかの形で続けて

いきたいです。 
 
4年 主務 倉林彩乃 
大学へ入学し、体育会バレーボール部に入部して今年で 4 年目になりました。初めは右も
左も分からず、ただただ先輩に教えられたことをこなすことに必死でした。2年目から、マ
ネージャーは私一人だったので苦労することも多々ありましたが、同期や先輩に支えられ、

私自身とても成長することが出来ました。今年度は新たにマネージャーも増え、引き継ぎ

をしっかり行っていくとともに、チームとしても目標である 3 部昇格に向けて精一杯部員
のサポートをしていきたいと思います。 
 
2年 笹野光輝 
最近自覚というものが芽生えてきたように思う。特に部活をやっている時にそれを感じる

のだが、自分がやらねばと考えるようになってから責任感が生まれて練習にも主体的に臨

めるようになり、バレーをさらに楽しく感じるようになった。先輩たちの引退は近付いて

いて、自分たちでやっていかないとならなくなる。今芽生えているこの気持ちを大事にし

てチームを何かの点で引っ張っていける存在になりたい。 



 
2年 上田祥大 
私は本格的には中学校からバレーボールをはじめ、多くの喜び、悔しさを味わってきまし

た。それもやはり自分個人だけではなく、中学、高校と多くの先輩方、同期の仲間、後輩、

また監督コーチの方々の支えの中でバレーボールをさせていただいてきてのことです。そ

うした良き環境の中、全力でバレーボールやっていく喜びの多くを知りました。だからこ

そ、また大学に進学した後も良き環境でバレーボールをすることを望み、サークルではな

く体育会という厳しい世界に入らせていただきました。入ったからには、自分に厳しく勝

ちにこだわり、なおかつ支えてくださる方々へ感謝の心を忘れず全力で精進していきます。 
 
2年 山口雄人 
心理学部心理学科２年の山口雄人です。私がバレーボールを始めたのは高校からでそれ以

前はサッカーをしていました。父がバレーボールを教えていたことがきっかけで中学から

バレーを始めようと考えていましたが,地元の中学校では部員が足りず,廃部になってしま
いました。高校,大学とバレーボールを続けているのもこの中学での出来事が大きかったと
思っています。体育会という結果が求められる場でバレーができることを楽しみたいと思

います。 
 
2年 粟嶋康太 
みなさんこんにちは！経済学部国際経営学科２年の粟嶋です。 
今年でついに２０歳になります！！ということで最近少しずつ、大人になろう！と意識し

始めました。 
大人の遊び、大人旅、大人買い・・・などいろんなことに挑戦していきたいです。 
ただ気になるのが金銭面です。どれも高いです。週５の部活をやりながらのバイトで稼ぐ

お金では、あまり手を広げられません。 
…うーん、こんなかで上手くやりくりするのが大人なのでしょうか（笑） 
 
2年 島本達志郎 
昔から鉄道に乗るのが好きで、今までいろいろな旅行に行くたびにその土地の鉄道に乗る

っていうのが楽しみでした。中学から部活動により旅行にあまり行けなくなり、鉄道に乗

る機会が減ってしまいましたが、今でも休みの日は関東近辺の鉄道に乗りに行くこともあ

ります。東日本インカレが岩手県の花巻で行われるので鉄道に乗ることも一つの楽しみに

なっています。秋リーグに向けて自分の課題であるサーブとブロックを頑張ります。 
 
 
 
 
 



2年 中野由梨 
2年マネージャーの中野由梨と申します。4年間体育会という厳しい環境で社会における礼
儀や人間関係など様々なことを吸収したいと思っております。また、パソコンを通じての

事務作業をミスなく行うことを心がけております。今年度は多くのマネージャーに恵まれ、

より一層選手をサポートしていきたいと思っております。3部昇格に向けてチーム一丸とな
って頑張っていきます。今後ともよろしくお願い致します。 
 
1年 田川泰彦 
大学に入学して何をしようかなと考えていたところ体育会のバレー部が活動しているのを

知り興味本位で練習の見学をしに行きました。大学の部活というと上下関係がガチガチで

少し怖い印象があったのですが、バレー部の先輩方はあたたかく私を迎えてくれ、そのま

まバレー部の魅力に引き込まれるように入部しました。バレー部は、人の“何か”を変え

る不思議な力を持っています。それを今度は自分が他の誰かに与えられるように努力した

いと思います。 
 
1年 横田汐里 
はじめまして。今年度から明治学院大学体育会バレーボール部マネージャーになりました

社会学部社会学科 1 年の横田汐里です。わたしは中学高校でバレーボール部に所属してい
ました。その経験を生かして大学ではマネージャーという立場で選手を支え、バレーボー

ルに関われることを心からうれしく思います。まだまだ至らないところが多々ありますが

積極的に取り組み早く仕事を覚えてチームの役に立ちたいです。頑張りますのでこれから

もどうぞよろしくお願いします。 
 
1年 細谷理代子 
こんにちは。今年度から明治学院大学バレーボール部のマネージャーを務めさせていただ

くことになりました心理学部心理学科一年の細谷理代子です。中学の時、部活を通してバ

レーを始め、高校でもバレーボール部に所属していました。マネージャーという立場は初

めてですが、バレーの経験を活かし、選手のみなさんが活動しやすいよう一生懸命サポー

トさせていただきたいです。これから頑張りたいと思いますので四年間どうぞよろしくお

願いします。 



女子現役部員コメント 
 
4年 副将 小和瀬咲季 
少ない人数の中、ここまでやってこれたのは監督スタッフさんを始め多くの方の助けがあったか

らだと思っています。ほんとに感謝の気持ちでいっぱいです。その方たちのためにも、もちろん

自分たちのためにもずっと目標に掲げてきた 3 部昇格を引退試合で達成したいと思います！現
在も 7 人という少人数で練習しておりますのでご都合のよろしいときに練習に来ていただけた
ら嬉しいです！応援よろしくお願いいたします！！ 
 
3年 会計 鈴木春香 
私は、今年度でバレーボール部に入部して３年目になりました。女子は人数が少ない中、部員が

一丸となりスタッフ・OBの方々のお力をお借りしながら、今日まで頑張ってきました。1年生
の頃とは、環境が変わり、上に立つ者として手本になるように頑張っていきたいと思います。自

己の技術向上を目標にするのはもちろんですが、チームとして成長出来るように力を尽くしたい

と思います。 
 
3年 岩崎真純 
私は上級生ですが、去年の冬に入部したばかりです。バレー経験も小学校の時に３年間ほどやっ

ていたのみで、ほとんど初心者のようなものです。練習の度に自分が下手なことを思い知ってへ

こみますが、同時に、もっと頑張ろうという気持ちにもなります。プレーはまだまだ未熟ですが、

少しずつうまくなれるようにこれからも練習を頑張っていきたいと思います。 
 
1年 大金千寿 
私は小学校３年生でバレーボールを始めてからずっとレシーバーでしたが、明学バレー部に入っ

た今、スパイカーになろうとしています。練習ではうまくいかないことばかりで投げ出したくな

ることもありますが、スパイクも打てたらもっと楽しめると思うし、休日を返上して私たちの練

習を見てくださっている監督、コーチ、トレーナー、OG・OB の方々への感謝も忘れずに、自
分に負けないように頑張ります。 
 
1年 野口有希 
私は、バレーボールを今までずっと本気でやってきました。特に高校では、全国大会を目指し、

持てる力すべてを出し切り、大学ではバレーボールを続ける気はありませんでした。しかし、大

学の練習に参加し、先輩方が 3 部昇格という目標に向かって本気でやっているのを見て、一緒
にバレーボールをやりたいと感じ、入部しました。前回のリーグ戦では目標達成できませんでし

たが、次のリーグ戦では必ず達成できるよう、頑張ります。 
 
1年 西山椋子 
入学後すぐ行われた春期リーグでは、このチームに加わり間もない私にとってチームの長所も短

所も先輩たちの思いも一気に押し寄せてきた大会でした。今は身長も人数の規模も小さなチーム

となってしまいましたが、全員がレシーバーであり、全員がスパイカーです。秋リーグで引退す

る 4 年の先輩方のためにも、ゲームの波を引き寄せるようなプレーができるよう、基礎技術を
固めていきたいです。 



 

Ｂ 



緑友会 最近のニュース 
 
 
2013年 4月  バレーボール部がスポーツプロジェクトの対象となる。 
 ＊明治学院大学のスポーツ強化プロジェクト 
  
2013年 7月  男女部旗を新調 

                          
2013年 11月 就職相談会を実施 
        現役 3年生と国分副会長、石山副会長、木場女子コーチとの懇談会 
 
2013年 12月 ＯＢＯＧ戦、総会、懇親会を開催 
 
2014年 12月 ＯＢＯＧ戦、臨時総会、懇親会を開催 
        賛助会員制度の決定 
        会計年度を大学に合わせ、1－12月から 4－3月へ変更する。 
        役員人事 山本光信（75年度）氏が新会長に、澤村会長は顧問に就任。 

                           
 
2015年 6月  亀ヶ谷部長が明治学院大学 副学長に就任 
 
2015年 8月  緑友会ホームページ開設 

新しい大学ロゴマークとスクールカラーの 
ウォームイエローを基調とした部旗になりました。 
賛助金をいただいた会員の皆さま 
御礼申しあげます。 
 

現在の白金校舎体育館 



2015年9月1日現在

部長 亀ヶ谷純一 （明治学院大学 副学長）

男子監督 黒川　貞生 （明治学院大学 教授）
男子コーチ 北沢　浩　　（元 富士通カワサキレッドスピリッツ）
男子コーチ 黒岩　祐太 （06年度生）
男子コーチ 鶴田　大基 （09年度生）

女子監督 国分　英彰 （82年度生）
女子コーチ 吉永　強　　（元 ソニー大崎女子バレーボール部コーチ）
女子コーチ 木場　和人

会長 山本　光信 75年度生

副会長 国分　英彰 82年度生

副会長 石山　徹 86年度生

事務局長 阿部　展久 92年度生

幹事 坂口　勝 75年度生

幹事 澤田 洋一 85年度生

幹事 壷井　康仁 04年度生

幹事 長田　浩平 04年度生

幹事 水口えり子 04年度生

幹事 高増　裕介 05年度生

幹事 黒岩　祐太 06年度生

幹事 清水真奈美 07年度生

幹事 本田　萌 09年度生

幹事 鈴木　愛実 09年度生

会計 小田　英男 84年度生

会計監事 田代　雅枝 72年度生

顧問 和田　優治 61年度生

顧問 澤村　博幸 69年度生

顧問 亀ヶ谷純一 部長

顧問 黒川　貞生 男子監督

明治学院大学 体育会 バレーボール部

緑友会　役員



・名称 明治学院大学体育会バレーボール部 緑友会
・事務局 港区白金台1-2-37 明治学院大学体育会バレーボール部内
・会長 山本　光信
・バレーボール部 部長 亀ヶ谷　純一（明治学院大学 副学長）
・男子監督 黒川 貞生（明治学院大学 教授）
・女子監督 国分　英彰（1982年度）

専門 真下  弘  （逝  去） 55 長谷川  勉 千葉県茂原市

専門 芥川　興太  （不  明） 55 桑原　義治  （不  明）

専門 今井　康夫 東京都日野市 55 町永　金吾 東京都西東京市

専門 河野五郎（黄  彰魁） （逝　去） 55 森平　光義  （逝  去）

48 寺尾　忠和 千葉県鎌ヶ谷市 55 西原　高喜 栃木県宇都宮市

48 宮下  （不  明） 55 中込　健二郎 （不　明）

49 原田　昌彦  （不  明） 55 佐藤　政敏  （不  明）

49 平垣　一郎  （逝　 去） 55 佐藤（追川）節子  （不  明）

49 小嶋  孝 神奈川県横浜市 56 東  末則 神奈川県鎌倉市

49 寺本　和夫  （不  明） 56 後藤　俊男 埼玉県和光市

49 矢島  実  （不  明） 56 香川　廣夫 静岡県浜松市

49 綿引  篤 東京都練馬区 56 諸山　文雄 東京都目黒区

50 若山  昭 東京都日野市 56 角野　晴治 北海道旭川市

50 阿部  正 東京都練馬区 56 藤澤（坂大）澄江 北海道苫小牧市

50 甘利　泰信  （逝  去） 56 村山（福原）友子 神奈川県横浜市

50 枝次  登  （逝  去） 56 井上田　鶴子 神奈川県横須賀市

50 平垣　武雄 北海道札幌市 57 広瀬　泰子  （不  明）

50 広瀬  昭  （不  明） 57 伊佐　洋一  （不  明）

50 鈴木正昭  （不  明） 57 永田（杉原）宏子  （不  明）

50 富田　好雄  （逝  去） 58 江下　義征  （不  明）

50 福本　元子  （逝  去） 58 菱沼司　恵夫 東京都豊島区

51 阿部　勇二 東京都品川区 58 鈴木　重昭 神奈川県綾瀬市

51 森田　喜八郎 東京都大田区 58 田中  隆 神奈川県川崎市

51 福田（梶川）陽子  （不  明） 58 難波　克彦 東京都江東区

51 坂川（小田）三和子  （不  明） 58 土井　真 東京都江戸川区

52 岩野　隆夫 東京都練馬区 58 安藤　節子 東京都台東区

52 稲（五十嵐）喜美子 東京都大田区 59 久保田　武男 埼玉県鴻巣市

52 中村　悦子 東京都大田区 59 高橋　達雄 福岡県福岡市

52 横沢（徳永）朝子 東京都港区 59 小宮山（吉沢）秀雄 静岡県御殿場市

53 竹下　正道 （不　明） 59 鶴岡　敏雄 東京都中央区

53 池田　政一 東京都世田谷区 59 小宮　宏元 （逝　去）

53 入  治弥 東京都大田区 59 赤坂　靖水  （不  明）

53 菅野  仁 東京都世田谷区 59 輿石　瑞恵  （不  明）

53 加藤　清義 東京都杉並区 59 木内（高梨）栄子 神奈川県三浦郡葉山町

53 窪田　貞治  （逝  去） 60 村田　一彦 東京都港区

53 高橋  裕  （不  明） 60 大橋　賢一  （不  明）

53 横沢　威雄  （逝  去） 60 中山　節雄  （逝  去）

53 加藤（津布久）文子 東京都杉並区 60 田中（紀一）寿一 東京都国立市

53 ワイマー（小沢）美枝子  （不  明） 60 高橋　義弘  （逝  去）

53 保田（弓削）芳子 （不　明） 60 藤澤　たけ子 長野県長野市

53 高橋（大隅）一子 神奈川県横浜市 60 小貫（黒河内）則子 東京都西東京市

54 梅村　典宏  （逝  去） 60 西村亜佐子（宮島節子）東京都江東区

54 山下　宗夫 千葉県習志野市 60 今井（井川）昌子 栃木県栃木市

54 大串　和巳  （不  明）

54 入（伊藤）摩耶子 東京都大田区

緑友会会員名簿
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61 和田　優治 東京都板橋区 71 沢口　修司 神奈川県綾瀬市

61 二階堂　武昭 青森県弘前市 71 高橋　秀一 千葉県市原市

61 正木　利幸 川崎市中原区 71 小林（関根）総子 埼玉県さいたま市

61 兼崎日呂志(洋)  （不  明） 71 除川（丸山）慶子 鹿児島県鹿児島市

61 松本（当麻）昭子  （逝  去） 71 大塚　久子 東京都国分寺市

61 神吉（北畠）祥子 大阪府堺市 72 大月英彰(政明)  （不  明）

61 川井（高久）和子 埼玉県ふじみ野市 72 佐藤 正隆 神奈川県中郡二宮町

62 松井　慎一  （逝  去）2014.4.4 72 三栗谷　進 福岡県北九州市

62 早川　吉夫 東京都町田市 72 小嶋　政男 静岡県掛川市

62 藤本　徳治 神奈川県中郡大磯町 72 青山　登志夫  （不  明）

63 中沢　晋 香川県香川郡香川町 72 池沢　紀子 高知県吾川郡伊野町

63 斉藤　経司  （逝  去） 72 田代(広木)雅枝 神奈川県鎌倉市

63 酒井（秋山）智恵子 北海道札幌市 73 岩本　知三 神奈川県足柄下郡湯河原町

63 寺田（新名）雅子  （不  明） 73 櫻井　浩二 神奈川県足柄下郡湯河原町

64 西野　富士夫 東京都府中市 73 遠藤　光彦  （不  明）

64 前田　正直 千葉県市原市 73 高橋　幸男  （不  明）

64 西浦　宏明 東京都中野区 73 高橋　謙二 千葉県松戸市

64 宗像　宏昌 群馬県高崎市 73 佐藤(山口)仁 千葉県市川市

64 川合　瑛二 埼玉県川口市 73 高橋(真田)理恵子 神奈川県川崎市

64 大川（池田）みよ子 神奈川県川崎市 73 小林　美登利 埼玉県さいたま市

65 秋山　康夫 栃木県足利市 74 田尻　幹央  （不  明）

65 山崎　晟三 静岡県藤枝市 74 菊原　幹人  （不  明）

65 秋田　乙彦 埼玉県川越市 74 渡部　敏夫 神奈川県横須賀市

65 上田　秀男  （不  明） 74 小塚　正美 神奈川県三浦市

65 高橋　周二 神奈川県足柄上郡開成町 74 鈴木　堅治 神奈川県横須賀市

65 飯塚（水谷）浩子 東京都大田区 74 篠田　弘一郎 東京都江戸川区

66 大須賀　満 北海道札幌市 74 川前(尾崎)敏子 神奈川県横浜市

66 内藤　真樹  （逝  去） 74 加茂　紀子  （不  明）

66 岩田　裕行  （逝  去） 74 根本　信子  （不  明）

66 萩原　健次郎 東京都東大和市 75 坂口　勝 神奈川県川崎市

66 大森（坂井田）順子 千葉県千葉市 75 堀田　利明 神奈川県横浜市

66 田中（高木）素子 東京都世田谷区 75 坂口(関)志保 神奈川県川崎市

66 外間（木村）美香子 東京都大田区 75 佐藤(金目)正子 神奈川県中郡二宮町

66 斉藤　以智子  （不  明） 75 山本　光信 千葉県千葉市

67 中戸川（大曽根）康夫 神奈川県平塚市 75 中富(古内)道雄 福岡県直方市

67 田代　文和 新潟県新潟市 76 本田　広明 千葉県柏市

67 清水　喜美子 東京都大田区 76 水田　真澄  （不  明）

67 木田（山田）澄江 神奈川県鎌倉市 76 繁本　安洋  （不  明）

68 田久保　武佳 千葉県船橋市 76 山本(勝股)久美子 岩手県盛岡市

68 佐々木　重二 埼玉県さいたま市 77 寺沢　仁志 神奈川県南足柄市

68 村山　房男 埼玉県さいたま市 77 種谷　満 東京都文京区

68 浅野　修 東京都大田区 77 宮崎　太 熊本県熊本市

68 佐々木（松本）寿代 埼玉県さいたま市 77 小池(熊切）恵子 神奈川県鎌倉市

69 松橋　芳道 東京都文京区 78 松岡(高梨)嘉子  （不  明）

69 渡辺　陽一 神奈川県横浜市 78 広川　結花  （不  明）

69 澤村　博幸 神奈川県鎌倉市 78 本田（田中）小恵子  （不  明）

69 梅寿　潔 東京都台東区 78 星野　雅史 東京都東久留米市

69 吉岡　繁光 東京都大田区 78 勝田　俊一  （逝  去）

69 澤村（金田）幸子 神奈川県鎌倉市 78 須田(小山田)智恵  （不  明）

69 松橋（石田）多津子 東京都文京区 78 山下(盛田)千佳子 山梨県山梨市

69 清水（長田）孝子 神奈川県茅ヶ崎市 78 川崎(大道)晴子 神奈川県藤沢市

69 田中（斉藤）美枝子 東京都大田区 78 渡邊（石井）京美 千葉県山武郡大綱白里町

70 関口　淳一 東京都世田谷区 79 川成　邦男 神奈川県藤沢市

70 長浜　伝 栃木県安蘇郡田沼町 79 橋詰　浩恵 長野県小県郡真田町

70 深谷　重信 東京都中央区 79 星野(東山)由紀子  （不  明）

70 木山（上田）敬子 広島県広島市 80 山本　幸夫 三重県津市
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80 米川　崇  （不  明） 90 阿部　和美  （不  明）

80 久保田　篤 神奈川県小田原市 90 猪股　秀樹 神奈川県東大和市

80 竹内　章博 埼玉県深谷市 90 林　健一郎  （不  明）

80 田中　篤  （不  明） 90 丸山　秀樹 静岡県東士市

81 阿曽　俊明  （不  明） 90 平田（赤坂）美智子 （不　明）

81 駒谷　茂樹 埼玉県三郷市 90 小林　桜子  （不  明）

81 平沢　威夫 千葉県浦安市 90 根岸　民枝  （不  明）

81 藤間　俊次 神奈川県横須賀市 90 萩原　由里子 神奈川県藤沢市

81 諏訪間(小杉)ゆかり 東京都町田市 90 山口（松岡）孝枝 （不　明）

81 本田　純子  （不  明） 91 渡部　浩志  （不  明）

81 木村　真由美 神奈川県横浜市 91 高橋　周二 熊本県阿蘇郡南小国町

81 富永(大館)みどり 埼玉県所沢市 92 田中　伸篤 東京都港区

81 清水(松下)智子 東京都渋谷区 92 奥野　信一郎  （不  明）

82 国分　英彰 埼玉県蕨市 92 阿部　展久 神奈川県横浜市

82 白鳥　勉  （不  明） 92 池沢　宗樹 京都府福知山市

82 長峯　伸一 長野県松本市 92 松浦　繁光 福島県伊達郡保原町

82 長峯(細川)智矢 長野県松本市 92 伏村　達也  （逝  去）

83 西嶋　健二  （不  明） 93 角田　正人 東京都練馬区

83 岡部(松下)朋美 埼玉県狭山市 93 三上　勝規 東京都中央区

83 尾谷(藤)和枝 福井県大飯郡大飯町 93 森　寛治 香川県高松市

84 小川　卓見 東京都練馬区 93 吉村　隆嗣 東京都品川区

84 小田　英男 千葉県松戸市 93 渡辺　靖博  （不  明）

84 金矢　浩紀 カナダ　オンタリオ州 93 新保　美幸  （不  明）

84 中村　健一 青森県黒石市 93 池沢　礼奈 東京都大田区

84 加瀬（大谷）加寿恵 神奈川県相模原市 93 内山　裕美子 千葉県柏市

84 徳丸　陽子 千葉県市川市 94 北畠　大 東京都大田区

84 片岡(山下)美代子 埼玉県さいたま市 94 高橋　稔  （不  明）

84 春日(鷲尾)美奈子 東京都大田区 94 芦田　聡 オーストラリア

84 小田（宮川）妥子 千葉県松戸市 94 原（田中）敬子 埼玉県草加市

85 澤田　洋一 東京都東村山市 94 小泉（広瀬）友紀子 東京都中野区

85 山口（藤）佳代子  （逝  去） 95 鈴木　淳  （不  明）

85 羽石（堀川）久仁枝 栃木県宇都宮市 96 木村　崇 東京都葛飾区

85 中村（塩田）恵実 青森県黒石市 96 高橋　昌兵 東京都中央区

86 松本　悦郎 神奈川県横浜市 96 大内　健郎 神奈川県茅ヶ崎市

86 片岡　俊一 （不　明） 96 寺田　尚子  （不  明）

86 石山　徹 埼玉県所沢市 96 中川（臼井）理恵 神奈川県横浜市

86 須郷　義代子  （不  明） 96 池田　千佳子 東京都渋谷区

87 金井　茂 東京都江戸川区 96 井上(田中)佑季子 東京都渋谷区

87 桜井　崇  （不  明） 96 神　優紀 （不　明）

87 星野　輝美 東京都港区 96 岡本（里見）和香 東京都大田区

88 千葉　一晶 高知県高知市 97 秋田谷　昌弥 埼玉県入間郡毛呂山町

88 近藤　詔茂  （不  明） 97 正田　雅也 神奈川県川崎市

88 石井　章夫 埼玉県川口市 97 河合（萩原）知美 愛知県豊橋市

88 石井　務  （不  明） 97 古川（松本）朋子 千葉県松戸市

88 古川　勝利  （不  明） 97 左右田(櫻井)美奈 愛知県額田郡幸田町

88 若林　忠正  （不  明） 98 牧内　基  （不  明）

88 中村　広大  （不  明） 98 山本　智久  （不  明）

88 山内　麻記子  （不  明） 98 渡邉　朋子  （不  明）

88 渡邊（神崎）典子 神奈川県大和市 98 中村　愛  （不  明）

88 横田　美和  （不  明） 99 小林　將彦  （不  明）

88 河内山　靖子 神奈川県相模原市 99 久万　恭世  （不  明）

88 小野川　友紀 高知県高岡郡窪川町

89 福岡　高 神奈川県川崎市

89 福永　俊之  （不  明）

89 岩下　澄子  （不  明）

89 石井（高柳）亮子 埼玉県川口市

89 井窪（浜田）美智子 埼玉県北葛飾郡杉戸町
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00 甲藤　大輔 東京都台東区 08 柏原　啓樹 東京都品川区

00 有馬　仁 （不　明） 08 茶山　雄地 埼玉県所沢市

00 小関　翼 神奈川県川崎市 08 土屋　裕樹 東京都葛飾区

00 佐藤　洋二 東京都葛飾区 08 森川　瑶菜 千葉県市原市

00 高野　正年  （不  明） 08 櫻井　愛美 神奈川県横須賀市

00 高見澤　佳正 東京都調布市 08 張ヶ谷　美穂 神奈川県逗子市

00 武本　忍 東京都江東区 08 大上　三千惠 神奈川県横浜市

00 名古屋　智子 東京都西東京市 09 鶴田　大基 神奈川県横浜市

00 瀬間　由美子  （不  明） 09 本田　萌 東京都国分寺市
01 戎谷(井上)澄美子 東京都練馬区 09 鈴木　愛実 神奈川県藤沢市
01 飯田　亜弓 東京都江戸川区 09 沼津　美紀 埼玉県狭山市
01 国沢　紗菜恵 千葉県船橋市 10 倉井　洋望 千葉県船橋市
01 竹内　加奈子 東京都港区 10 藤田　沙織 千葉県八千代市
01 前田　美緒 神奈川県横浜市 10 綱島　あゆみ 東京都大田区
01 山本　小百合 東京都台東区 10 高園　美里 東京都大田区
02 小山　雄帆  （不  明） 11 佐藤　友亮 東京都中央区
02 戎谷　宣高 東京都練馬区 11 岩瀬　貴志 千葉県船橋市
02 新妻　真純 東京都杉並区 11 芹沢　良輔 東京都世田谷区
03 小山　美芳 東京都墨田区 11 渡辺　大地 神奈川県川崎市
03 宮下　真美 長野県須坂市 11 伊藤　圭吾 神奈川県横浜市
04 長田　浩平 神奈川県逗子市 11 成田　真央 東京都世田谷区
04 壺井　康仁 東京都練馬区

04 国府田　裕介 茨城県つくば市

04 水口　えり子 神奈川県川崎市

05 高増　裕介 東京都東大和市

05 笠原　慶輝 神奈川県川崎市

05 佐藤　絢美 神奈川県横浜市

05 東條　綾子 茨城県つくば市

05 桂　愛希 千葉県松戸市

06 黒岩　佑太 東京都八王子市

06 阿由葉　太郎 千葉県印西市

06 飯田　直子 埼玉県上尾市

06 佐々木　晶 東京都新宿区

06 小林　奈直 東京都足立区

06 花島　恵美 千葉県市原市

06 山口　絵里奈 埼玉県さいたま市

06 平野　里美 栃木県日光市

06 竹内　卓郎 東京都国分寺市

07 石井　俊幸 千葉県市川市

07 中島　塁 東京都渋谷区

07 飯山　良紀 東京都練馬区

07 浅見　達也 神奈川県横浜市

07 廣井　孝太朗 東京都大田区

07 植村　航 東京都板橋区

07 森　静香 東京都大田区

07 高橋　香南子 東京都大田区

07 石口　麻衣子 千葉県船橋市

07 澤田　美佐世 東京都品川区

07 植木　友美 埼玉県さいたま市

07 清水　真奈美 神奈川県横浜市



会員近況（2014年 12月ＯＢＯＧ戦・総会・懇親会返信はがき情報） 
近況に記載のあったもののみ掲載しています。(敬称略) 

 
1950年度 若山昭 
 ご案内ありがとうございます。遠出が不可能なため欠席させていただきます。 
 皆様のご健勝をお祈り申しあげます。 
1951年度 阿部勇二 
 皆様、お元気ですか。小生高齢のため、今後のお知らせ不要でお願いいたします。 
1952年度 横沢(徳永)朝子 
 台風で目、手首を怪我、治療中のため欠席いたします。 
1955年度 西原高喜 
 12月で 78歳となり、東京は体力的にも、財布の面でも遠い存在になりました。 
 栃木のＮＰＯに所属して、パソコンタブレット等のシニア向けインストラクターを 
 しています。 
1956年度 後藤俊男 
 「喜寿」を迎え元気に過ごしております。現役、諸君の益々のご活躍を心より祈念 
 申しあげます。 
1956年度 香川廣夫 
 いつも活動報告ありがとうございます。楽しく見させていただいています。残念ながら 
総会には出席できませんが、ますますのご発展を心よりお祈りいたしております。 

1956年度 諸山文雄 
 8月末に脊椎狭窄との診断を受け手術をしました。予後は順調ですが、未だ歩行に自信が
無く欠席させていただきます。皆様にはよしなにお伝えください。盛会を祈念します。 

1956年度 藤澤(坂大)澄江 
 明学バレー部の思い出ばかりが私の大切な宝になって、年をとっても生き生きと先進 
 しています。実の所増えるのは年齢とシワなので、それとは反対に背は縮み、筋力は無

し、貯え無しなのに…。バレー部の思い出は「大きな宝」になります。増々のご発展を 
 願っています。 
1956年度 村山（福原）友子 
 いつもお知らせをいただき、ありがたく懐かしく拝見して居ります。76 才、まだ仕事ら
しきものを継続中です。旅好きで家出症候ありです。同期とは学生時代から仲良しで男 5
人、女 2人で食事をしたり、2～3人の旅行を楽しんでいます。残念ながら老化が忍び寄
り夜の外出、特に寒気は苦手です。ご盛会をお祈りします。 

1958年度 鈴木重昭 
 住所を変更しました。（神奈川県綾瀬市） 
1959年度 木内（高梨）栄子 



 足腰のしっかりしている内に！の思いから「山手線ぐるり一周歴史探訪」という月 1回 
 10キロ程歩く会に入り楽しんでいます。皆様によろしくお伝えください。 
1960年度 今井(井川)昌子 
 卒業 50年ということで 10月に行われた「2014年交友の集い メダル贈呈式」に同期 
バレー部女子 3 名で参加しました。全てすっかり変わっていました。式はチャペルで行
われましたので、パイプオルガンの演奏で久しぶりに讃美歌も歌ってきました。 

1960年度 西村亜佐子（宮島節子） 
 2014年 10月に卒業 50周年記念メダル贈呈式に出席してきました。久しぶりの白金 
 チャペル、キャンパスを見て時代の変化を感じてきました。元気で過ごしていますが 
 足腰の衰えを感じている今日この頃です。 
1961年度 川井（高久）和子 
 元気に過ごしております。ご盛会をお祈りしています。 
1962年度 藤本徳治 
 70歳です。都心の人混みには対応できません。田舎でゴルフを楽しむ生活です。 
1962年度 早川吉夫 
 小生高齢化に伴い参加、支援とも困難になっております。メールは接続していますが 
 ＯＢＯＧ戦等の案内は辞退したく思います。 
1963年度 中澤晋 
 70歳を過ぎ、体力も衰えゴルフも行かなくなりました。読書をするくらいです。 
1964年度 西野富士夫 
 当日は日程が合わず欠席させていただきます。義母の介護のため、毎日西伊豆町へ 
 通っています。 
1964年度 河合瑛二 
 当日は都合により欠席で申し訳ありません。現役皆様のご活躍に期待しております。 
1964年度 宗像宏昌 
 当方、足が悪いため欠席します。 
1964年度 前田正直 
 毎回連絡ありがとう。皆様によろしくお伝えください。 
1964年度 西浦宏明 
 私用のため欠席いたします。皆様によろしくお伝えください。 
1965年度 飯塚(水谷)浩子 
 ご無沙汰しております。当日は旅行のため出席できず残念です。皆様のご活躍をお祈り 
 しております。 
1966年度 大須賀満 
 5月に状況の折は、山崎・飯塚両先輩、同期の田中・外間、後輩の澤村・中戸川・石山 
 君等と、先日は大学の体育会同期が全国から集まり、また高校の運動部の会（定例 



年 2回）との懇親会がありました。 
11月には高校のクラス会（担任先生の卒寿祝い）、高校の運動部の会、長い間仕事上の 
仲間であった三井物産の現役の面々との交流があり、楽しく忙しい 1年でした。  

1966年度 田中(高木)素子 
 いつもお知らせくださりありがとうございます。義母の介護をしており、伺うことが 
できません。皆様によろしくお伝えください。 

1967年度 田代文和 
 今年は 12月のホノルルマラソンで走っています。定年後から走り続け、今回の 
ホノルルで 8回目のフルマラソンになります。皆さんによろしくお伝えください。 

1967年度 木田(山田)澄江 
 いつもお世話さまです。この夏に転居しました。（鎌倉市）現在は一病を持ちながらも 
 エアロビとゴルフを楽しんでおります。皆様のご活躍をお祈り申し上げております。 
1968年度 佐々木重二 
 緑友会報は発行していますか？発行しているようであれば送ってください。 
1969年度 澤村博幸 
 ＯＢＯＧ戦・懇親会は賑やかな集まりにしたいですね。特に若手ＯＢＯＧが数多く参加

するように声をかけていきましょう。 
1969年度 澤村(金田)幸子 
 当日は神奈川県家庭婦人バレーボール大会（やまゆり杯藤澤地区予選）と重なるため 
 欠席いたします。ご盛会をお祈り申し上げます。 
1970年度 深谷重信 
 浅野・吉岡両先輩からバレーボールに誘われましたが体力に自信がありません。現在 
スポーツはゴルフのみです。最近少し良くなるきっかけがあり、90 を切れそうになって
きました。しかし、すぐ体が忘れるので心配しています。大学時代にバレーが上手にな

れなかったのも頭が悪かったからなのかな？ 
1971年度 小林(関根)総子 
 ご連絡ありがとうございました。残念ながら欠席いたします。 
1972年度 三栗谷進 
 2014年 3月末で退職し、新たな人生を歩き始めました。これからの人生を有意義に 
過ごしたいと思っています。明学大バレーボール部諸先輩の皆様、現役の皆様の益々の 
ご活躍とご健勝をお祈りいたします。 

1972年度 小嶋政男 
 今年 3月無事定年退職(満 60才)。4月から再雇用制度で非常勤講師として同じ学校で 
 継続勤務しております。バレーの指導は 31年目で初めて男子バレー部になりました。 
 ＪＶＡ（日本バレーボール協会）公認指導員、日体協上級コーチの資格を有し、亀ヶ谷 
 先生ともつながりがあり、指導普及に努めています。次回以降は 2か月前には案内が 



届くよう、お願いいたします。 
1972年度 池澤紀子 
 澤村会長、先輩方、大変懐かしいです。お世話になった日々を思い出します。イケは 
元気に過ごしています。皆様方のご健康、ご活躍をお祈り申し上げます。 

1972年度 田代（廣木）雅枝 
 いつも大変お世話になります。住所変更（鎌倉市）とアドレスの変更をお願いします。 
 今後ともよろしくお願いいたします。 
1975年度 山本光信 
 5年ぶりに台湾から帰任しました。ＯＢＯＧの皆さん、現役たちとお会いできるのが 
楽しみです。 

1977年度 小池（熊切）恵子 
 いつもご連絡ありがとうございます。大学を卒業して何年になりますか？定年まであと 
 3年余り。日々仕事に追われながらも仕事がある、仕事ができるありがたさを感じて 
 おります。 
1980年度 山本幸夫 
 皆様方のご健康をお祈りいたします。 
1982年度 国分英彰 
 女子は秋リーグを 4部 3位/12チームで終えました。4年生が引退すると 6人ギリギリ。 
 練習にもＯＢＯＧの手助けがないと厳しい状況です。 
1986年度 石山徹 
 最近、明治学院の人とのつながりが増えてきています。緑友会も人とのつながりを 
サポートできる体制にしていきます。皆さんのご協力をよろしくお願いいたします。 

1987年度 金井茂 
 楽しみにしていましたが、総選挙中のため、参加することができなくなってしまい 
ました。残念ですが、また来年。皆様によろしくお伝えください。 

1989年度 井窪（浜田）美智子 
 都合がつかず欠席します。住所変更（横須賀市）をお願いします。 
1991年度 高橋周二 
 ご無沙汰ばかりで申し訳ありません。明治学院大学バレーボール部の益々のご活躍、 
 緑友会の皆様のご健勝を心より祈念いたします。 
1994年度 小泉（広瀬）友紀子 
 バレーからすっかり離れた生活を送っております。当日は予定があり、欠席させて 
いただきます。寒くなってきましたので、どうぞご自愛ください。 

1996年 中川（臼井）理恵 
 ご無沙汰しております。当日は都合が悪く出席できず申し訳ありません。皆様に 
 よろしくお伝えください。 



1996年度 岡本（里見）和香 
 ご案内ありがとうございます。当日は予定があるため参加できず残念です。いつか 
 子連れ（男子 2人）で参戦させていただきます！！住所変更（東京都大田区） 
1996年度 井上（田中）佑季子 
 今回も仕事があり参加できずスミマセン！ウスの結婚式以来ですね。また皆で飲みに 
行きたいですね。 

1997年度 古川（松本）朋子 
 今回のご案内が旧住所旧姓で届いたので変更（千葉県松戸市）に変更をお願いします。 
1997年度 左右田（櫻井）美奈 
 せっかくの会に出られず申し訳ありません。皆で楽しんでくださいませ。 
2001年度 山下（竹内）加奈子 
 結婚して苗字が山下に変わりました。新住所は東京都品川区となります。 
2004年度 高見澤佳正 
 本年度も恐縮ですが欠席させていただきます。皆様のご健勝をお祈りいたします。 
2004年度 田中（水口）えり子 
 最近はＯＢＯＧの集まりに参加できず申し訳ございません。来年 2月に出産予定です。 
 落ち着きましたら、また顔を出したいと思います。 
2006年度 佐々木晶 
 早くも社会人 5年目となりました。今年 10月に父を亡くしバタバタとしていましたが 
 やっと少しずつ落ち着いてまいりました。最近はバレーよりも趣味の阿波踊りばかり 
しております。当日は参加できず申し訳ありませんが、またよろしくお願いいたします。 

2007年度 植木友美 
 最近は週末に母校のバレーの指導に行ったり、何だかんだどこかでバレーと関わりつつ 
 生活をしています。当日久しぶりに皆様とお会いできるのを楽しみにしています。 
2007年度 森静香 
 今回は参加することができず非常に残念です。通常の練習や試合の応援等少しでも 
 力になれることがあればと思います。 
2007年度 高橋香南子 
 今回は所用のため残念ですが、欠席させていただきます。 
2008年度 森川瑶菜 
 残念ですが当日は所用があり出席できません。次回こそは出席できるようがんばります。 
 ご連絡ありがとうございます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 
2008年度 張ヶ谷美穂 
 毎年企画してくださり、ありがとうございます。社会人も 3年目となりますが、 
まだまだ未熟で周りに迷惑をかけています。頑張ります！当日は皆様とお会いできる 
のを楽しみにしています。よろしくお願いいたします。 



2008年度 大上三千惠 
 社会人 3年目になりますが、まだまだ慣れないことばかりで勉強の毎日です。仕事には 
 慣れませんが、会社の先輩方と飲みに行ったり、バレーボールやゴルフをしたり楽しく 
 過ごしています。なかなか部活には顔を出せませんが、今後はできるだけお手伝いを 
 していけたらと思います。 
2009年度 本多萌 
 今、フランス リヨンにいます。2015年 7月帰国予定です。 
2010年度 綱島あゆみ 
 新入社員、1年目として日々奮闘しております。当日は仕事で欠席しますが、緑友会 
 の一員としての活動も頑張っていきたいと思います。 
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第1条(名称） 第10条(会議)
　本会䛿緑友会と称する。 　本会䛿次䛾会議を行う。

　１．総会　　２．役員会　３．臨時総会　４．そ䛾他
第2条(目的）
　本会䛿会員相互䛾親睦䛾増進を䛿かることを 第11条(会費）
　第一義とし、併せて現役バレー部䛾発展に 　本会䛾年会費䛿次䛾通りとする。
　精神的、物議的援助をすることを目的とする。 　１．会費䛿年間　5,000円とする。

　２．会費䛾納入䛿毎年3月までに次年度分を
第3条(活動) 　　　下記䛾振込先に納入するも䛾とする。
　本会䛿第2条䛾規定により次䛾活動をする。
　１．会員相互䛾ため䛾連絡活動
　２．緑友会会報及び会員名簿䛾発行 　＜振込先＞
　３．現役バレー部䛾強化発展、 　　みずほ銀行目黒支店　普通預金1685137
　　　ならびに向上䛾ため䛾諸活動 　　明治学院大学体育会バレーボール部

　　緑友会会計　小田 英男
第4条(事務局）
　本会䛾事務局䛿、明治学院大学体育会バレー
　ボール部(港区白金）に置く。 　３．会計䛿年1回総会において会計報告をし、

　　　会員に通知する。
第5条(会員)
　１．本会員䛿明治学院大学体育会バレーボール部 （付則）本会則䛿1989年7月16日をもって施工する。
　　　OB・OGをもって構成する。ただし、本会䛾
　　　活動に関心を持つ者で、会員䛾推挙ある者䛿
　　　会長䛾承認があれ䜀賛助会員とし、会員に
      準ずるも䛾とする。
　２．過去5年間において会費を1回以上納入した
　　　OB・OGを正会員とする。正会員に䛿2年に1度
　　　作成する緑友会報を含む、すべて䛾案内および
　　　会報を発送するも䛾とする。そ䛾他䛾OB・OG䛿
　　　準会員とする。

第6条(役員）
　本会䛿次䛾役員を置く。
　会長(1名）　副会長(若干名）
　事務局長(1名）　　会計(1名・補佐）
　顧問（若干名）　　幹事（若干名）
　会計監事（1名）
　監督(男女各1名）　コーチ(若干名）

第7条(専任）
　役員䛾選任䛿次による。
　１．会長、副会長、事務局長、会計、幹事䛿総会に
　　　おいて互選により選任する。
　２．顧問、監督、コーチ䛿役員会で推薦し、
　　　総会において承認を得るも䛾とする。

第8条（役員䛾任期）
　本会䛾役員䛾任期䛿2年とする。ただし再選䛿
　妨げない。

第9条(総会）
　総会䛿1年に1回開催を原則とし、会長がこれを
　召集する。そ䛾他会長が必要と認めた時䛿、
　これを（臨時総会）を招集することができる。

改訂　2014年12月7日　

緑友会会則
(1989年7月16日）



緑友会事務局からのお知らせ 

 

会員の皆様におかれましては、いつも緑友会の活動にご理解いただきまして、誠にあ

りがとうございます。緑友会は、会則にも記載されている通り、会員相互の親睦の増進

をはかることを第一義とし、併せて現役バレー部の発展に精神的、物質的援助をするこ

とを目的としております。そのため、下記 3点をお願いさせていただく所存です。 

 

１．住所等変更に係るご連絡 

お届けいただいているご住所等に変更がございましたら、お手数ですが、事務局まで 

メールにてご連絡いただきますよう宜しくお願い致します。連絡先については下記を 

ご参照ください。 

 

＜事務局連絡先＞ 

info@mgvb.club  
 

２．お問い合わせ窓口 

緑友会の活動に対する疑問やご意見、現役に対するご意見、会員の連絡先等何かござい

ましたら、事務局までメールでご連絡いただきますよう宜しくお願い致します。連絡先

については上記をご参照ください。 

 

３．会費納入口座のご連絡 

会費につきましては、一人 5,000円以上を下記口座までお振込お願い致します。 

＜振込先＞ 

みずほ銀行目黒支店 普通預金 1685137 

  明治学院大学体育会バレーボール部  

緑友会会計 小田英男  

 

 

 

 

 

 

 

事務局担当役員 

石山 徹  電話：090-8562-9250   tetsu-ishiyama@nifty.com 

阿部 展久  電話：090-8309-5642      Nobuhisa.Abe@gmail.com 

＊事務局のお手伝いができる方を募集しています。 

緑友会ホームページを開設しました。 

http://mgvb.club 
まだ始まったばかりですが徐々に充実させていきます。 
ご意見等、ご協力よろしくお願いいたします。 
 



編集後記 
 

緑友会の皆様へ～お礼とお願い 
 
 
                        1969年度生 澤村博幸 
 
 
会員の皆様方には益々ご活躍のこととお慶び申し上げます。 
昨年 12月の臨時総会で、会長を 1975年度生の山本氏に引き継ぎました。 
平成 19年に和田先輩から会長職を引き継いでから７年間、皆様には大変お世話
になり有難うございました。 
山本新会長は、永年男子監督も務め、特に 30代の OB諸君は現役時代、指導を
受けた方が多いと思います。是非、サポートをお願いします。 
緑友会活動は、山本会長のもと、国分副会長・石山副会長・阿部事務局長・会

計担当小田幹事が永年中心となっておりますが、活動活性化の為には若手

OBOGのご協力が絶対条件です。 
歴史ある緑友会が現役支援の増強、会員の親睦を図るという目的の為には数人

の役員だけでは出来ません。 
是非、若手の皆さんが積極的に活動参加をしていただきたいと思います。 
また、どうすれば活性化につながるか、どんどん意見を出していただきたいと

思います。 
毎年、当然会員は増えていますが残念ながら会費納入者は限られ、現役支援や

親睦活動に支障をきたしています。 
是非共、皆様方のあたたかいご支援・ご協力を重ねてお願いいたします。 
 
                                  
 
 
 

 
 
 
 



明治学院校歌 
 
 
 

人の世の若き生命
いのち

のあさぼらけ 

学院の鐘は響きて 

われひとの胸うつところ 

白金の丘に根深く 

記念樹の立てるを見よや 

緑葉は香ひあふれて 

青年
わかもの

の思ひを伝ふ 

心せよ学びの友よ 

新しき時代は待てり 

もろともに遠く望みて 

おのがじし道を開かむ 

霄
そら

あらば霄
そら

を窮
きわ

めむ 

壌
つち

あらば壌
つち

にも活きむ 

ああ行けたたかへ雄雄
お お

しかれ 

眼さめよ起てよ畏
おそ

るるなかれ 
 
 
 

明治学院大学応援歌  
「光の園」 
 

未だ明けやらぬ東海の 

激浪
あらなみ

岩に砕く時 

入り江を望む尖塔は 

碧空
へきくう

遥か黎明
れいめい

に 

自由の鐘を打ちならす 

おお 聖
ホーリ

峰
ピーク

 

我等が母校 

明学 明学 明治学院 


